



Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE

Compte-rendu de la réunion mensuelle du mardi 19 mars 2013

Feuille de présence

- Présents :

Bureau : Brigitte ALBAN – Yves BOTTON – Fernand CHAMBON --René CLOCHER(CIL)
Richard DUMON -- Jean-Pierre QUENARD – Elisabeth SAUVAGEON--

Autres Participants : Christiane BESSENAY-- Fabienne CHAMOULAUD-- MG COMTE--
R.COMTE-- Anaïs LANCIEN -- Aurélie MAROIS-- Stéphane PAPILLON-- Sylvie
ROBERT

Elus : David KIMELFELD (Maire de Lyon 4ème) -- Jean TRUC (Réfèrent)

- Absents excusés :

Bureau : Guy MORET-- Mireille GIRARD -- Patricia JEZEGOU -- Véronique POMIES --
Philibert VARENNE (Associations) --

- Absents :

Bureau : Danielle CORDIEZ -- Muriel NEMOZ (Commerçants) -- Fabienne VEYAN-
PELISSIER (Institutions locales)

- Rédacteur : René CLOCHER/ Jean-Pierre QUENARD

JP Quenard regrette l'absence de l'association "O ce cours" (confirmée au téléphone par sa présidente) qui devait intervenir lors de cette réunion, intervention déjà annulée et reportée le mois dernier.

1-Rappel de l'Agenda :

21 mars à 18h30 à la mairie du 1er : réunion du conseil de quartier « Haut et cœur des pentes » (1er arrondissement) : deux commissions : "cadre de vie" (propreté, espaces verts..) et "vie économique et sociale" (vie nocturne, 'vivre ensemble'...) .. des préoccupations que nous partageons.. A suivre

21 mars à 19 heures librairie « Les yeux dans les arbres », café citoyen

22 mars à 18 heures, mairie du 4^{ème} : invitation de "Soierie vivante" à l'occasion des 20 ans de l'association.

25 mars à 18 h30 à la MDA : réunion d'information Tunnel de la Croix Rouse, secteur Birmingham et Pont Schuman.

26 mars à 18 h30 à la mairie du 4^{ème} : réunion sur l'aménagement du square Mattelon

27 mars à 17 heures au centre Pernon : inauguration des locaux rénovés. Le Centre Pernon (comme la MEJ) est partenaire de longue date du CQ Est dans le cadre de l'"Est en fêtes"

28 mars à 17 h30 au palais de la Mutualité : Assemblée générale de l'association "Les droits du piéton".

28 mars à 18 h30 Ecole Lapierre, réunion PLU secteur Rhône

6 avril de 8h 45 à 12 heures à l'Hôtel de Ville : conférence sur l'égalité des droits, avec Thérèse Rabatel (Adjointe au Maire de Lyon, en charge de l'égalité Femme/Homme, Handicap et Temps de la Ville et de Gérard Claisse (Adjoint au Maire de Lyon, en charge de la Démocratie Participative)

9 avril à 17 h30 : inauguration de la place Bertone (annoncée en séance par Jean Truc)

17 avril à 19 heures : inauguration du mur des canuts (annoncée en séance par Jean Truc)

2- Assemblée générale de l'association "Animaspectacle" et "Animachanson"

Anaïs Lancien, la présidente, fait part de l'AG qui a eu lieu le samedi 16 mars en présence de Philippe Prieto, adjoint au Maire du 4ème arrondissement.

3- Carnaval de la MEJ

Ce Carnaval aura lieu le 27 mars..La MEJ a besoin d'aide pour poser des affiches dans les magasins du quartier ==> une liste de volontaires est complétée en séance. Par ailleurs besoin d'aide pour installer les chars place de la Croix Rouse.. rendez vous dès 14h00 à la MEJ (sera annoncé sur nos forums)

4- Forum des Associations

Le Groupe de travail Inter-quartier s'est réuni le 12 mars.

Des volontaires éventuels seraient les bienvenus pour les prochaines réunions.

JP Quenard salue d'ailleurs au nom du CQ Est et Rhône la qualité du Forum des Associations du 4ème et tout ce que cet évènement apporte notamment à la promotion des Conseils de Quartier de l'arrondissement.

Concernant le CQ Est/Rhône, nous n'avons jusqu'à présent jamais eu de raison de nous "plaindre" de son organisation. Bien au contraire.

5- GRU : Gestion des Relations Utilisateurs

JP Quenard rappelle une nouvelle fois l'existence de cet outil interactif que chacun peut utiliser à titre individuel : il ne faut surtout pas attendre les réunions mensuelles de CQ pour remonter des problèmes de proximité immédiate à la Mairie (potelet arraché ou tag...). Le cas échéant, le CQ Est/Rhône peut intervenir à titre collectif sur tel ou tel sujet. s'il est récurrent, institutionnel ou transversal..

6- Révision du PLU.

4 réunions décentralisées ont déjà eu lieu à l'école Commandant Arnaud, à la MDA, à l'école Flammarion, à l'IUFM. Une 5^{ème} réunion va se tenir à l'école Georges Lapierre le jeudi 28 mars à 18h 30 concernant le secteur Rhône. Comme pour les précédentes réunions il y aura une préparation animée par Jean Truc (participants: association "O ce cours", Elisabeth Sauvageon [pour le CQ Est]..)

7-Aire motos rue Dumont D'Urville, proche de la rue Linossier. (voir annexe 1)

Le conseil de quartier donne un avis favorable au projet proposé par la Mairie

8-Problématique des personnes en situation de handicap.

Lors de la dernière réunion mensuelle, cette problématique avaient été évoquée
Il y a le handicap visible et le handicap caché. Beaucoup de personnes sans être véritablement handicapées peuvent être considérées comme fragiles. Notamment les personnes âgées.

Anaïs Lancien décline ces problèmes en une liste de demandes concrètes (voir annexe 2)

Notamment elle souhaite la création d'un plan des places pour handicapés dans le 4ème arrondissement. elle fait remarquer que sur certaines places il est parfois difficile de se garer à cause de l'implantation de bornes. Concernant l'augmentation du nombre de places pour personnes handicapées, David Kimelfeld rappelle le fonctionnement de la commission handicap de la mairie d'arrondissement et que cela suppose des arbitrages. Il précise que beaucoup d'aménagements ont déjà été faits pour les personnes à mobilité réduite mais qu'il faudra encore en réaliser d'autres. Un problème non résolu est celui de la difficulté de déplacement sur une zone en chantier.

Concernant toutes les demandes d'aménagements, JP Quenard précise que certaines sont à évoquer lors du prochain arbitrage "budget de proximité" de l'arrondissement pour 2014 (Jean Truc lui confirme que la prochaine réunion annuelle aura lieu comme chaque année avant l'été) ; certaines d'entre elles sont plus ambitieuses (comme la refonte complète de la place Johannès Ambre qui est beaucoup trop minérale et dont l'attractivité est nulle [notamment en soirée]... alors qu'il y a un théâtre renommé sur cette place !...)

9-Aménagement de certaines rues.

Le problème est évoqué de la Grande rue de la Croix-Rousse dont les trottoirs sont extrêmement exigus (alors que les flux piétons sont importants). D'après David Kimelfeld, une piétonisation complète serait difficile : la difficulté provient du fait qu'il s'agit d'un axe de communication majeur avec Caluire et qu'il est notamment emprunté par des lignes de bus. Ce dossier pourra être à nouveau examiné (car on peut réaménager des trottoirs..sans forcément piétonniser la rue .. exemple : rue de Belfort)

Car c'est tout de même LA grande rue commerçante de la Croix Rousse. (point déjà évoqué à plusieurs reprises lors de nos réunions PLU, et aussi point récurrent dans nos suggestions d'aménagements de proximité)

David Kimelfeld rappelle à cette occasion l'action de la Mairie pour préserver dans certaines rues l'activité commerçante en limitant la transformation de commerces en logements. L'idée est d'éviter que la Croix Rousse devienne une cité dortoir.. JP Quenard rappelle qu'elle doit tout de même rester une cité où on y puisse dormir...

10-Police municipale.

Il est envisagé de demander qu'un représentant de la police municipale puisse participer à une réunion du conseil de quartier [question du respect des places pour handicapés notamment] David Kimelfeld donne formellement son accord pour une intervention lors d'une prochaine réunion du CQ Est et Rhône (JP Quenard prendra contact avec Emilie Selles, Directrice de Cabinet du Maire)

Dans la mesure où ce problème peut concerner aussi les autres quartiers de la Croix-Rousse, René Clocher suggère que ce thème fasse aussi l'objet d'un futur CICA.

D'une manière générale il est souhaité que des opérations « coup de poing » soient programmées de temps à autre pour faire respecter l'usage des places pour handicapés et des aires de livraison.

11-Immeuble de la Poste.

Le groupe Postimmo fera une présentation publique de son projet de réhabilitation de l'immeuble de la Poste le mardi 2 avril à la mairie du 4^{ème} à 20 heures. A ce sujet il est annoncé qu'une réorganisation de la distribution du courrier est prévue dans les mois à venir. Le courrier ne serait plus amené à la poste du 4^{ème} mais les facteurs devraient utiliser le métro pour acheminer le courrier en "caddie" depuis la place Antonin Poncet jusqu'à la place de la Croix-Rousse.

Au delà des problèmes liés à la dégradation des conditions de travail des postiers, certains craignent des dégradations de service (les recommandés arriveraient par exemple à J+2 au lieu de J+1,...ce qui n'est pas forcément neutre pour les commerçants du quartier notamment)

David Kimelfeld en tous cas nous rassure formellement : il n'y aura pas de disparition du bureau de Poste à cet endroit.

12-Chorale de quartier: Suite à cette initiative du CQ Est et Rhône, une réunion préparatoire est prévue pour le samedi 23 mars.

13-Photos anciennes du quartier. Un appel a été lancé sur nos Forums aux personnes qui détiennent des photos du quartier susceptibles de montrer comment il a évolué, micro-quartier par micro-quartier. Une photothèque pourrait être constituée sur le site internet du CQ Est et Rhône.

14- Audit des Terrasses: L'inventaire détaillé des autorisations 2012 est à présent terminé. Sur notre quartier Est (hors Cours d' Herbouville) nous avons dénombré 35 terrasses qui représentent une superficie totale de 670 M2 environ.

L'étape suivante sera de faire le point sur les évolutions 2013. David Kimelfeld précise que la situation devrait être sensiblement identique à celle de 2012 et qu'aucun nouvel établissement n'est concerné. Il indique même que certaines autorisations ne seront pas renouvelées cette

année (cas où l'exploitant n'a manifestement pas respecté les règles) et que ce n'est pas une décision facile à prendre.

Il est toujours envisagé une "inauguration" officielle de la saison avec David Kimelfeld et JP Quenard, afin de responsabiliser formellement chaque acteur du quartier aux règles et à ses responsabilités.

En ce qui concerne la place Bertone, les terrasses occuperont la même surface que l'an dernier, comme David Kimelfeld s'y était déjà engagé.

15-Ordre du jour de la prochaine réunion. Il est proposé d'aborder le thème de la préparation de la prochaine Assemblée Générale CQ Est et Rhône ainsi que le suivi de la révision du PLU.(Retour sur la réunion Herbouville)

Fin de la réunion à 21 heures.

